



Franqueo concertado

Año XLI Núm. 12.157

Sábado 12 de febrero de 1938

(El Año Triunfal)

PERIODICO DE LA TARDE

Redacción y Administración, Plaza del Teniente Arce n.º 7. Teléfono, 34. Apartado, 8.

Mañana celebra el mundo católico el "Día del Papa, en homenaje a Su Santidad Pío XI

En España reviste un carácter de agradecimiento especial por las muestras de predilección que el Papa nos está dando en estos momentos de dolor y de gloria

¡GLORIA AL PAPA!

La Iglesia y España

¡El Día del Papa! ¿Qué menos se puede dedicar a rendir pleitesía y tributo de amor y de filial sumisión al Padre común del Orbe Católico que un día? ¡Un día al año! Y se ha elegido como día especial el día aniversario de su coronación, 12 de febrero.

El Papa absorbe hoy por completo los pensamientos y la intensa devoción de todos los corazones católicos que laten en unísono sentimiento de obediencia y amor al Vicario de Jesucristo en todos los confines de la tierra. Hacia el Papa se orientan hoy todas las miradas y él es el objeto preferente de la aclamación universal. En todos los templos, en todos los recintos familiares católicos, en todos los corazones se elevarán al cielo preces fervorosas de júbilo y acción de gracias por el feliz reinado y vivificación del Soberano Pontífice; y en todas las almas fieles al Papa vibrará intensa la emoción de filial regocijo por el triunfo de la Iglesia Católica a través de los siglos sobre las asechanzas e infernales maquinaciones de la impiedad contra el sucesor de Pedro y representante de Cristo.

Y no sólo los hijos fieles: todas las potestades del mal fijan hoy su tenebrosa mirada en el augustó Pontífice, viéndose impotentes ante su poder soberano, que sin tropas ni medios materiales tiene una fuerza infinitamente superior a todos los ejércitos del mundo. Y con sus odios e insultos proclama el componen estrofas de alabanza a su prestigio universal, a su gigantesca majestad, a su dominación absoluta sobre los espíritus humanos, contra la cual no han podido ni podrán vencer todos los poderes sectarios confabulados con las potestades del infierno para abatir el imperio del Papado.

Es que detrás del Papa está el poder incontrastable de la fe, la eficacia eterna de la palabra divina, y amparándole y sosteniéndole está el mismo Dios.

De un modo o de otro, con amor o con odio, con espíritu de sumisión o de rabia satánica, con aclamaciones de alegría o con apóstrofes de despecho el mundo entero fija hoy su vista en el Vaticano para festejar el «Día del Papa».

Gloria al Papa!

EL DIARIO DE AVILA, sumiso enteramente a las ordenaciones Pontificias, ofrece hoy al Santo Padre Pío XI fervido testimonio de filial devoción y amor a su Augusta Persona, y con encendidos votos por su salud se une al coro de jubilosos entusiasmos que la Iglesia entera forma impetrando del Cielo las divinas bendiciones para el sucesor de Pedro.

Dominus conservet eum...

El Papa por la paz de los Estados

El Papa de feliz memoria, León XIII, publicó una notabilísima Encíclica, «Immortale Dei», que si no ha tenido la resonancia de la «Rerum Novarum», no dejó de entrañar tanta o mayor importancia doctrinal y práctica, puesto que si en esta última marcó las relaciones justas que deben existir entre patronos y obreros, en aquella trazó las verdaderas normas políticas para gobernantes y gobernados.

¡Oh! providencial designación. Si aquellos dictados de León XIII en noviembre de 1885 hubieran sido atendidos por los gobiernos, limitando aspiraciones y reduciendo afanes de dominación, no habría estallado la guerra europea que ha sido el azote mayor que registra la humanidad, y se hubieran evitado las turbulencias que perturban la paz de las naciones. Es que en la Encíclica «Immortale Dei» aquél Papa insigne trataba de la sociedad civil; del origen divino del Poder; de los deberes de los jefes de Estado; del origen sobrenatural de la Iglesia y «de los concordatos con la misma para deducir las ventajas de la constitución cristiana de los Estados para la familia y para la sociedad», así como también de los deberes mutuos de autoridades y súbditos.

Constituye aquella Encíclica un perfecto código de Derecho público cristiano y norma gubernamental sublime para las naciones.

León XIII se inspiró para su mencionada Encíclica en las puras fuentes del catolicismo y en las doctrinas de Santo Tomás de Aquino, cuyo estudio recomendó eficazmente en su Encíclica «Aeterni Patris».

Pasa para algunos, aquel inmortal Pontífice, (cuya clarividencia verdaderamente profética tiene mucho de providencia) como un defensor de doctrinas avanzadas, sobre todo en el campo social, por la Encíclica «Rerum Novarum»; pero téngase bien en cuenta que si defendió siempre los verdaderos cauces de caridad y justicia en las relaciones que se derivan

del trabajo y del capital, así como las que existen entre gobernantes y gobernados, se mostró siempre amigo de la paz y de la civilización, manteniendo en toda su pureza la doctrina católica contra los errores filosóficos, políticos o sociales. Ello bien lo reveló elocuentemente en su condena del «liberalismo» en su Encíclica «Libertas»; de la «francmasonería», en su Encíclica «Humanum genus»; del

La titánica lucha secular contra el Vicario de Jesucristo

Las puertas del Infierno no prevalecerán

La guerra que ha hecho el espíritu del mal al Papado desde la muerte afrentosa de su divino Fundador, se recrudeció en los fines del siglo XVIII con las osadas pretensiones del revolucionario Directorio francés, que invadió los Estados Pontificios, robó los tesoros de la Iglesia, arrancó al Papa Pío VI de su Silla, lo encarceló y lo llevó cautivo de ciudad en ciudad, de Italia a Francia, hasta que el Santo Pontífice acabó sus días en Valence, en agosto de 1799, víctima de la impiedad revolucionaria.

Los enemigos de la Iglesia que vaticaban que el Pontífice fallecido, prisionero y desterrado, sería el último Papa, vieron pronto desvanecidos sus pronósticos al ver elegido sucesor a Pío VII, en Venecia, en mayo de 1800, trasladándose luego a Roma, que habían tenido que abandonar los carceleros de su antecesor, siendo recibido por sus fieles vasallos con las delirantes muestras de alegría, respeto y entusiasmo que nos trasmite la Historia.

Surgieron entonces las perfidias napoleónicas contra el Papa, análogas a las que empleó con España, en la invasión de los dominios Pontificios. Grandes fueron los desafueros del emperador francés y los ultrajes a que se vio sometido el Papa en su largo cautiverio en Francia y en Italia. Mas no tardó mucho en eclipsarse la estrella napoleónica; y él que se había jactado «de que no caerían las armas de las manos de sus soldados», y se había reído de la excomunión lanzada contra él, derrotado y prisionero tuvo que marchar al destierro con las maldiciones de las madres de los soldados sacrificados a las ambiciones del Corso, mientras Pío VII salía de su cautiverio de Savona, con los aplausos de toda la cristiandad, haciendo su triunfal entrada en Roma el 24 de mayo de 1814.

«socialismo» en su Encíclica «Aeterni Patris», y aun en la misma «Rerum Novarum», y del «americanismo» en sus luminosas Encíclicas «Testem benevolentiae» y «Providentissimus Deus».

Todas ellas constituyen un colosal monumento de ciencia y catolicismo levantado en aras de la paz, de la justicia, de la caridad y de la civilización cristiana de los Estados.

En este día de especial homenaje y expresiva devoción al Papa, cuando España está asombrando al mundo con la heroica empresa bélica de defensa de la civilización cristiana, es oportuno exhumar unas memorables palabras del magnífico discurso del excelentísimo señor Nuncio de Su Santidad en Madrid, Monseñor Federico Tedeschini, pronunciado en la capital de España hace ocho años, en solemne fiesta celebrada en el «Día del Papa».

Así dijo Monseñor Tedeschini en aquella ocasión solemne:

Hermandad de España con la Iglesia

¡Mirad, señores, la hermandad de España con la Iglesia! Se unió Cristo a Antioquía y se separó; se unió a Alejandría, y se separó; se unió a Roma y a España y no se separó. Se unió Cristo al Norte, y se unió al Oriente, y se separó; se unió al Sur, se unió al Occidente, España y Roma; de vosotras Cristo no se separa. Y mientras el Norte se extendió a otro Norte en el Nuevo Mundo, y lo hizo a sí semejante y lo separó de Roma, España se extendió a otro Mediodía, al Medio de su Nuevo Mundo, y lo engendró semejante a sí en multitud de pueblos y de naciones, y todos los ganó para Roma y para Cristo, a la fe de España y a la fe del Pilar. Y mientras cundió por doquiera la herejía y los soberanos y pueblos se rindieron a las violencias y a los errores, España opuso su pecho, más fuerte que las barreras de los montes; y la lengua de España, la lengua del «Manco de Lepanto» y de la Reformadora Abulense, quedó la lengua del Catolicismo, la lengua de las Misiones, la lengua del Cielo, la lengua de Dios.

Y ahora, oíd cómo Dios «ludit in orbe terrarum», cómo Dios se divierte en este «orbe terráqueo» que España llenó de sus descubrimientos y de sus méritos.

Dos cosas inseparables: el Papa y España

Primero. Dos cosas no quiso Dios separables: el Papa y España; los une el amor.

Segundo. Dos soles nunca se ponen: el Papa y España; su espiritualidad ilumina la tierra, como el sol de mediodía.

Tercero. Dos cosas, como dijo vuestro y nuestro Rey, toman del «Credo» la gloria de «unam», «sanctam», «catholicam», «apostolicam»: la Iglesia y España.

Cuarto. Dos cosas encarnan y propagan el reinado de Cristo: el Papa y España; el Papa como lugarteniente de Cristo; España como feudo de Cristo, que en ella reinará más que en ningún lugar de la tierra.

Quinto. Dos cosas recibieron el mandato de Cristo: la Iglesia cuando Dios le dijo: «Id y enseñad». España, cuando Dios le dijo: «Yo te he escogido para que vayas y lleves fruto, y tu fruto permanezca».

Sexto. Dos cosas tienen un nombre universal: Iglesia «católica» y España «católica».

Séptimo. Dos cosas se ensanchan y crecen cuando todo tiende a desvanecerse: el poder del espíritu Papal y el poder del espíritu español.

Octavo. Dos cosas serán siempre combatidas, combatidas porque son de Cristo: la Iglesia y España.

Noveno. Dos cosas tienen al mismo tiempo las palabras y la seguridad de la victoria y del triunfo: la Iglesia y España; porque Cristo estará en la Iglesia y estará en España hasta la consumación de los siglos.

Décimo. Dos cosas debe, quien las combate, temer en el mundo: son piedras en las cuales quien tropiece caerá, y que sobre quien caigan le aplastarán: la Iglesia y España. ¡Cuidado!

Piedra de la Iglesia

Y ahora después de tener el gusto de recitar este decálogo, yo pienso con emoción en San Pedro del Vaticano, en las Catedrales del mundo y en las catedrales de España; en las iglesias de las ciudades, de los pueblos, de las aldeas; en las cabañas de las misiones y en el excelso altar del cual abundan los que otro altar no tienen, y que es la naturaleza, la tierra virgen, el cielo infinito, frente a los cuales viven los misioneros de España, portadores de Cristo; y pienso con el corazón henchido de gozo, en el canto que allí, en todos aquellos templos y campos se eleva hoy, en una sola voz, eco de la voz de Cristo: «Tú eres Pedro y sobre esta Piedra yo edificaré mi Iglesia».

Tú también eres Piedra, oh, España; piedra de granito, el hermoso granito de las columnas sagradas, que forma los cimientos de esta magnífica Península; eres piedra, pues granito incomparable es la fe en la cual Cristo te ha educado, y con el cual están amasados tu historia, tus costumbres, tu adhesión a la Iglesia, tu certísimo porvenir.

«Y sobre esta piedra edificaré mi Iglesia». Si, también sobre ti, oh España católica, sobre tu apostolado, sobre tus heroísmos, Cristo edificó en lo pasado, edifica en el presente, edificará en lo porvenir: la Iglesia santa suya.

Es divina esta palabra y no desfallece; pero es también humana, porque está fecundada por la sangre de España; y palabra humana alimentada en la sangre, y en la sangre vertida por Dios y divinizada por el martirio, tampoco desfallece; ella también es palabra divina. Pasarán el cielo y la tierra, más las palabras de Cristo y de España, no pasarán, porque «España está el que no pasa: Cristo. ¿Verdad, oh Vicario de Cristo?»

Sí, y yo te bendigo, oh España: la bendición del Padre eterniza la casa de los hijos. Así sea.

Desorientaciones en la aplicación de la doctrina social del Papa

Padecen frecuentemente una equivocación fundamental, conferenciantes, propagandistas y periódicos, al interpretar con la mejor intención la doctrina y direcciones dadas por los Romanos Pontífices en materia social: equivocación que causa desorientaciones nocivas, confusión en las ideas extraviadas en las conciencias y normas técnicas y prácticas opuestas a la mente de la Iglesia.

Es costumbre citar trozos de las Encíclicas de los Papas, desarticulados y separados del conjunto doctrinal de las mismas, y establecer como principios absolutos de la ciencia social y económica cristianas lo que solo encaja dentro de la economía de una sociedad cristianamente organizada. León XIII en «Rerum Novarum» y Pío XI en «Quadragesimo anno» tratan de la reconstrucción del orden social, moralizando y cristianizando la economía, que no puede ser individualista, ni socialista, ni comu-

nista, y con este objeto enseñan la naturaleza individual y social de la propiedad y del trabajo; los deberes y derechos del capital y del trabajo; la justicia del salario en relación con la familia y las exigencias del bien común de la sociedad; la restauración de los órdenes profesionales según el espíritu de la doctrina social católica; el principio moral directivo de la economía, que ha de ser la justicia conmutativa y social y la caridad, no el libre juego de la concurrencia ni el fruto de ésta, la dictadura económica, nota casi originaria de la modernísima economía; los errores y vicios del comunismo y del socialismo actual aún en sus formas moderadas, incompatibles con el cristianismo, la necesidad de la reforma de las costumbres para la cristianización de la vida económica.

Los Romanos Pontífices intentan reconstruir las sociedades modernas (Continúa en la 4.ª página)

El día del Papa

De Muñogalindo

Las "Humbrias de Navatalgordo,"

A Su Santidad el Papa Pío XI

en el XVI aniversario de su Coronación

OFRENDA Y JURAMENTO

Por L. J.

En el aniversario de su exaltación al trono pontificio ha de ver Su Santidad el Papa agrupados a su alrededor, en haz de amor y también de defensa, todos los pueblos que siguen la doctrina del Divino Maestro, y la obediencia a su Iglesia de Roma.

Un poco retrasado anda el cronista en esta ocasión. Pero hay hechos que por su significado exigen de pleno derecho su publicidad y hay que concedérsela.

Las Hurdes tuvieron unos hombres que como el Dr. Porrás Atienza, el Dr. Garrín y Moro, el Excmo. Cardenal Segura, hoy Arzobispo de Sevilla, consagraron sus vidas de Apóstoles a socorrer moral y materialmente a los hurdanos; las «Humbrias de Navatalgordo», que bien pudiéramos llamar Hurdes de Avila, distante de ésta unos cincuenta kilómetros igual que la que fué capital de España, no han tenido la dicha de encontrar una sola persona que se interesara por aliviar sus miserias; solamente los párrocos, igual que el médico, que sufriendo las inclemencias del tiempo, y recorriendo muchos kilómetros por tortuosos senderos, son los que han penetrado en aquellas chozas para evitar las enfermedades del alma y del cuerpo.

de Navatalgordo», teniendo éstas todas las desventajas de aquéllas. Sirva de ejemplo la conducción de cadáveres. Las Hurdes tenían cementerio en las alquerías que tenían iglesia parroquial, y solían distar de ellos una media hora de camino, mientras que aquí, los veinte barrios que componen las llamadas «Humbrias» solo tienen una iglesia y un cementerio en el pueblo, del cual distan algunos barrios tres horas de camino.

La conducción de cadáveres en las Hurdes solía hacerse por medio de escaleras de mano en las que depositaban el cuerpo del difunto; en las Humbrias tienen que usar otro medio más triste e impropio. Si es un niño el difunto, le traen como cuando vienen a ser bautizados: Monta una mujer en un borriquillo, le arroja con un mantón, y así hasta que llegan a casa. Si son adultos les conducen de manera distinta: Preparan una caballería, en los lomos de la cual ponen un saco de heno, les montan como si estuvieran vivos, (las mujeres igual que los hombres) les inclinan la cabeza y el cuerpo sobre el saco de heno, le cruzan las manos delante del saco, y las atan a los aparejos de las caballerías, y con una manta encima como mercancía de contrabando, vienen al pueblo acompañado de sus familiares. Unas señoras que vieron este cuadro, tan repugnante como triste, exclamaron: «No creíamos que aún hubiera esto en España».

Pío XI, como los primeros Pontífices, dirige y sostiene la grey de sus fieles; y así como aquellos santos sufrieron en sus carnes del martirio, nuestro Vicario de Jesús en la tierra lo padece, con mayores angustias y dolores, en las carnes de tantos religiosos y Prelados de cuya sangre está aún tibia y enrojecida nuestra tierra de España. Pedro, Lino, Cleto, Clemente, Calixto, Silvestre... Ganan su gloria eterna tras un largo camino de virtudes, con la breve hora de su dolor corporal. Pío XI padece años de amargura infinita, con la suma de amarguras que el puñal y la tea de los sayones van sembrando por el Universo.

El día 16 del pasado enero se puso en escena la magnífica comedia «Madre Alegría». Los momentos de honda emoción que abundan en la obra, lo mismo que las escenas de fina comicidad, adquirieron vida y realidad vigorosa en una interpretación siempre acertada y a veces felicísima. A continuación se representó el regocijado sainete «El Padrón Municipal». La soltura y naturalidad de los artistas, que siendo noveles han resultado maestros, hizo que el público percibiera claramente las situaciones divertidas y los inocentes chistes que provocaron y mantuvieron in crescendo el regocijo de un auditorio sano y de buen gusto. El éxito fué, por tanto, superior a todas las previsiones. La entrada... pues superior al local, aunque parezca increíble.

Aunque sea triste decirlo y vergonzoso para los que nos llamamos «de rechas», hay que confesar que la República, mejor, los diputados de izquierda de Avila, para poder obtener sus votos, transformaron dos pajares en escuelas, una en el arroyo del Moro y otra en los Arquitones, tan propias para cerrar ganado, como indignas de un maestro y de los niños, pero que han disminuido el gran número de analfabetos.

Estos pobres «Hurdanos de Avila» de un ingenio naturalmente despistado, de un gran fondo de bondad, de una religiosidad que envidian los pueblos vecinos, de una manera de vivir sencilla, no han encontrado a nadie que por ellos se interesara, más que al cobrador de contribuciones cuando viene a exigir los derechos de Hacienda. Muchas veces se habrá pronunciado el nombre de «Humbrias de Navatalgordo», pero nadie se ha fijado en aquellas casas, ordinarias compuestas de una cocina oscura y de un cuarto estrecho, donde suelen tener una cama, durmiendo los demás de la familia en una jerga rellena de paja al rededor de la lumbrera.

Desde sus labios, cae sobre las almas doloridas el bálsamo de toda consolación; su palabra lleva hasta los más apartados rincones serenidad frente al peligro terrenal, y consuelo que alivia y aún hace olvidar las heridas del cuerpo. Para el Vicario de Dios no hay enemigos, sino hijos con cuyos dolores sufre y ante cuyos extravíos se conmueve; pero su obligación de Pastor de almas le lleva a señalar los caminos, aunque sean ásperos, hoscos y desabridos, por donde conducir su rebaño al valle prometido.

Tan complacido salió el público que los espectadores de un pueblo vecino instaron para que se repitiera en su localidad, brindando toda clase de facilidades. No se pudo complacerles, pero aquí hubo de repetirse al domingo siguiente con igual éxito.

Las Hurdes, en las que un día puso su atención toda España, tenían ciertas ventajas sobre las «Humbrias» pero, sobre todo, admirable cuando con el brazo en alto y la mano extendida escucha los himnos patrióticos en posición de firme, como firme e invencible es la España que resurge con Franco.

Directivos de F. E. T. de Muñogalindo, enhorabuena! Pueblos de España, ayer ya casi sin pulso y hoy en plena reconquista de las virtudes tradicionales, en pie y con todo vigor seguid gritando: Arriba España!

Un espectador.

Julían Díaz. (Párroco de Navatalgordo).

¡REUMATICOS!

Si queréis curar radicalmente vuestros dolores, adquirid en nuestra farmacia el tratamiento antirreumático «KARMEL». Se vende en todas las farmacias de AVILA.

Arboles frutales y forestales

Para pedidos, dirigirse a Isidoro Velpuesta, Colón, 32, 2.º izquierda, PALENCIA. Se remiten catálogos gratis

Servicios de Correos y Telégrafos

DE AVILA

Horario

CORREOS

Table with 4 columns: Service type, Time, Frequency, and Notes. Includes services like Apartados oficiales, Certificados, Giro postal, etc.

TELEGRAFOS

Table with 2 columns: Service type and Time. Includes Servicio de telegramas and Giro telegráfico.

NOTAS.—Envíos militares: Estos envíos, que circulan con el carácter de certificados, se dedican exclusivamente al servicio de las fuerzas nacionales en el frente. Pueden alcanzar hasta un peso de 2 kilogramos con el franqueo único de 0'50 céntimos. Deben acondicionarse bajo una cubierta sólida, que preserve eficazmente su contenido, empleando en el cierre un precinto de lacre, plomo u otro sistema análogo. La dirección se escribirá en caracteres gruesos y claros, a ser posible por dos de las caras del envío. El punto de destino se indicará de forma precisa e inconfundible. No podrán incluirse en ellos cartas ni notas de carácter actual. En el reverso de toda clase de objetos destinados a circular por Correo, deberá indicar el remitente su nombre, apellidos y domicilio, en caracteres pequeños, aunque claros y precisos.

Ecos fontiverreños

Han revestido mucha solemnidad las honras fúnebres celebradas en esta villa por el alma del soldado del Regimiento de Toledo, Eusebio Martín, muerto en el frente de Teruel por Dios y la Patria. El pueblo testimonió su afecto al nuevo héroe acudiendo en masa al templo parroquial. Los asientos preferentes se hallaban ocupados por el Ayuntamiento, Juzgado municipal, Guardia Civil, funcionarios públicos y niños de la escuela con su profesor el ilustrado maestro don Francisco López. Fiechas y Peñayos con banderas enlutadas, y al mando de su jefe, don Justo de la Fuente, daban guardia de honor. La sección femenina de F. E. T. y de las Jons también tenía nutrida representación en el acto fúnebre. El señor cura párroco, celebrada la misa, pronunció una sentida oración fúnebre de tonos conmovedores y exaltación del soldado difunto. En la sepultura familiar se cantó al final un responso.

El duende del Cementerio.

Blum, facilita gasolina a los rojos

PARIS.—La sociedad «Petroles de Languedoc, cuyo principal accionista es León Blum, ha iniciado en los últimos días de enero un nuevo tráfico de gasolina desde el depósito de la Nouvelle, hasta la zona roja. Durante la primera semana envió diariamente dos camiones-cisternas, pero a partir del lunes, 31 de enero, intensificó sus envíos. En dicho día, y a las cuatro de la tarde, salieron ocho camiones, que pasando por el Perthus y por consiguiente por el puente de Camomany, debieron llegar entre diez y once de la noche a Girona, o más exactamente, al pueblo anterior inmediato, en el que existe o debe existir un campo de aviación. Los conductores que realizan este tráfico cobran, además de su sueldo habitual, una gratificación de 600 francos por viaje.

Visado por la censura

Instantina

El producto de acción inmediata

Contra Restriados.

Gripe. Reumatismo, etc. Infalible-Inofensiva



